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令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区協議会（第 1回） 

会議録 

 

日時：令和５年５月 11日（木）16:00～16:20 

場所：開成町民センター２階 中会議室Ａ 

議題：(1)会長・副会長の選出について 

   (2)採択事務日程について 

   (3)予算について 

   (4)採択検討会委員について 

   (5)採択検討会調査員について 

   (6)その他 

 

事務局 

 定刻になりましたので、ただ今から令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区協

議会（第１回）を開会いたします。 

 会長が選出されるまでの間、今年度事務局を担当する山北町教育委員会事務局が進行

させていただきます。 

 始めに、本日、協議会委員 12名のうち、全員の方が出席しておりますので、本協議会

規約第９条第１項の規定により、協議会が成立したことをご報告いたします。 

 本日の会議は、協議会規約第９条第４項の規定に基づき、公開といたします。 

なお、本日は傍聴の申し出はありませんでしたので、ご承知おきください。 

 次に資料の確認をさせていただきます。 

 

※ 資料の確認 

 

事務局 

 過不足等ありませんでしょうか。 

 ここで、協議会委員の皆様に自己紹介をお願いしたいと思います。お手元の資料を１

枚おめくりいただき、「出席者名簿」の１番の方から順にお願いいたします。 

 

※ 名簿順に自己紹介 

 

事務局 

 ありがとうございました。 

 それではただ今から議事に入ります。 
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議題(1) 会長・副会長の選出について 

 

事務局 

 議題(1)の「会長・副会長の選出について」でございます。 

 会長・副会長の選出につきましては、本協議会規約第６条第２項の規定により、委員

の中から互選により決めることになっております。 

 令和５年度は、小学校用教科書の採択の年となっております。 

 慣例により、会長は足柄上郡町村教育委員会協議会の会長、副会長は南足柄市教育委

員会の教育長職務代理者がそれぞれ務めるということでよろしいでしょうか。 

 

全委員 

 賛成（異議なし） 

 

事務局 

 異議なしの言葉をいただきましたので、会長は山北町教育委員会教育長職務代理者野

地泰次様に、副会長は南足柄市教育委員会教育長職務代理者佐々木幸時様にお願いいた

します。 

 野地様、佐々木様、会長、副会長席へ移動をお願いいたします。 

 ここで、会長からご挨拶をお願いします。 

 

野地会長 

 改めまして、山北町教育委員会教育長職務代理の野地でございます。よろしくお願い

します。 

教科書の採択は４年に１回ということですけれども、教科書会社の問題が色々と報道

されていますが、私たちは客観的に粛々と進めていけたらと思っておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

 

事務局 

 ありがとうございました。 

 続きまして、副会長からご挨拶をお願いいたします。 

 

佐々木副会長 

 改めまして、南足柄市教育委員会教育長職務代理の佐々木でございます。どうぞよろ

しくお願いします。 

 

事務局 

 ありがとうございました。 
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 本協議会規約第９条第２項の規定により、会長が会議の議長を務めることになってお

ります。今後の進行につきましては、会長よろしくお願いいたします。 

 

野地議長 

 それでは、引き続き議事を進めます。 

 

飯山委員 

 会長、よろしいでしょうか。 

 

野地議長 

 飯山委員、どうぞ。 

 

飯山委員 

 本日の議題に関しまして、非公開として扱うべきものがあるかと思います。 

 「議題(4)採択検討会委員について」及び「議題(5)採択検討会調査員について」の２

件につきましては、対象者の氏名等が公表されますと、教科用図書の採択に関して差し

障りが生じることが想定されますので、非公開とした方がよろしいかと存じますがいか

がでしょうか。 

 

野地議長 

 ただ今、議題の非公開について発議がありました。 

本２件の議案を非公開とすることについて、採決してよろしいでしょうか。 

 

全委員 

 賛成（異議なし）。 

 

野地議長 

 ご異議がないようですので、採決いたします。 

 本協議会規約第９条第４項ただし書きの規定によりまして、これら２件の議案につい

て、非公開として扱うことに賛成の方は挙手願います。 

 

全委員 

 挙手（賛成） 

 

野地議長 

 それでは、全員賛成により「議題(4)採択検討会委員について」及び「議題(5)採択検

討会調査員について」の２件につきましては最後に非公開での審議といたします。 
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議題(2) 採択事務日程について 

 

野地議長 

 それでは、引き続き議事を進めます。 

 議題(2)の「採択事務日程について」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 採択事務日程についてご説明いたします。 

 資料１「令和 5年度採択事務日程(案)」をご覧ください。 

 まず、足柄上採択地区協議会ですが、本日５月 11日（木）に第１回の会議を開催して

おります。第２回の会議は７月 28日（金）に開催する予定となっておりますので、 

ご承知おきください。 

 次に調査員会ですが、６月 1日（木）に１回目を開催し、調査研究の方向性や日程等

を確認・共有いたします。その後、６月下旬までの間に、数回の調査員会を開催し、報

告書を作成いたします。 

 教科書展示会は、記載のとおり６月 27日（火）から７月 14日（金）までの間で行わ

れます。各市町教育委員会におかれては、広報・ホームページ等への掲載についてご配

慮いただいているところでございます。 

 足柄上採択地区採択検討会は、７月 11日（火）に開催いたします。調査研究結果の報

告を受け、質疑応答を行います。 

 また、こちらに記載はしておりませんが、７月 24日（月）までにそれぞれの市町にお

いて教育委員会議を開催していただき、教科ごとに採択希望図書を選定し、報告をして

いただきます。 

 その結果を集計した上で、７月 28日（金）に開催の第２回足柄上採択地区協議会にお

いて、足柄上採択地区の採択教科書を選定いたします。 

 同日中に各市町の教育委員会議において、教科用図書を採択することになります。 

 説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

 

野地議長 

 ただいま事務局から説明がありました「採択事務日程について」ですが、ご質問・ご

意見等ありましたらお願いします。 

 

全委員 

 なし（意見なし） 
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野地議長 

 特にご意見等ないようですので、採決いたします。 

 議題(2)「採択事務日程について」、賛成の方は挙手願います。 

 

全委員 

 挙手（賛成） 

 

野地議長 

 全員賛成により、議題(2)の「採択事務日程について」は承認されました。 

 

 

議題(3) 予算について 

 

野地議長 

 次に、議題(3)の「予算について」を議題とします。 

 事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 資料２「令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区協議会予算(案)」をご覧くだ

さい。 

 収入につきましては、各市町教育委員会からの負担金で総額 21万円でございます。内

訳は記載のとおりでございます。 

 支出につきましては、収入と同額の総額 21万円でございます。内訳は、費用弁償が主

なもので採択に係る各委員の皆様の交通費などでございます。その他、事務に係る経費

となっております。 

 説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

 

野地議長 

 ただいま事務局から説明がありました予算について、ご質問・ご意見等ありましたら

お願いいたします。 

 

全委員 

 なし（意見なし） 

 

野地議長 

 特にご意見等ないようですので、採決いたします。 

 議題(3)「予算について」、賛成の方は挙手願います。 
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全委員 

 挙手（賛成） 

 

野地議長 

 全員賛成により、議題(3)の「予算について」は承認されました。 

 

 

議題(6) その他 

 

野地議長 

 次に議題(6)の「その他」を議題とします。 

 事務局から何かありますか。 

 

事務局 

 事務局からは特にございません。 

 

野地議長 

 委員の皆様から何かございますか。 

 

全委員 

 なし（特になし） 

 

野地議長 

 ないようですので、公開での会議は終了とさせていただきます。 

 

 

議題(4) 採択検討会委員について 

 

野地議長 

それでは、非公開の会議を始めます。 

まず、議題(4)「採択検討会委員について」、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 それでは、資料３「令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区採択検討会委員名

簿(案)」をご覧ください。 

 採択検討会委員につきましては、採択検討会規約第３条第１項の規定により、各市町
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教育委員会の教育長及び委員、校長その他の教員の代表５人、教育研究会の代表２人、

各市町保護者代表６人から構成することとなっております。 

 なお、この委員名簿は事前に各市町教育委員会等からご推薦いただいた方となってお

ります。 

 説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

 

野地議長 

 ただいま事務局から説明がありました「採択検討会委員について」、ご質問・ご意見等

ありましたらお願いします。 

 

全委員 

 なし（意見なし） 

 

野地議長 

 特にご意見等ないようですので、採決いたします。 

 議題(4)「採択検討会委員について」、賛成の方は挙手願います。 

 

全委員 

 挙手（賛成） 

 

野地議長 

 全員賛成により、議題(4)の「採択検討会委員について」は承認されました。 

 

 

議題(5) 採択検討会調査員について 

 

野地議長 

 次に議題(5)「採択検討会調査員について」を議題とします。 

 事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

 それでは、資料４「令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区採択検討会調査員

名簿(案)」をご覧ください。 

 採択検討会規約第８条の規定では、「検討会は、専門事項を調査するため調査員を置く

ことができる」こととなっております。 

 教科用図書を採択するにあたり、専門事項を調査する必要があるため、採択検討会規

約に基づき、この名簿の方々を調査員とするものでございます。 
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 説明は以上でございます。よろしくお願いいたします。 

 

野地議長 

 ただいま事務局から説明がありました「採択検討会調査員について」、ご質問・ご意見

等ありましたらお願いします。 

 

全委員 

 なし（意見なし） 

 

野地議長 

 特にご意見等ないようですので、採決いたします。 

 議題(5)「採択検討会調査員について」、賛成の方は挙手願います。 

 

全委員 

 挙手（賛成） 

 

野地議長 

 全員賛成により、議題(5)の「採択検討会調査員について」は承認されました。 

 

 なお、議題(4)と議題(5)の名簿につきましては、非公開案件として扱ったものですの

で、皆様におかれましては取り扱いについては十分ご留意いただきますようお願いしま

す。 

 調査員の方々には、日を改めまして検討会の会長名で委嘱状を交付させていただきま

すので、ご承知おきください。 

 

 以上で本日予定していた議題はすべて終了いたしました。 

「令和５年度神奈川県教科用図書足柄上採択地区協議会（第１回）」を閉会といたしま

す。 

ありがとうございました。 

 

事務局 

 事務局から１点、事務連絡をさせていただきます。 

 今回の教科用図書の採択に関して、山北町のホームページで情報提供させていただい

ております。事務局以外の１市４町のホームページでも情報提供をお願いしております

ので、委員の皆様におかれましてはあらかじめご承知おき願います。 

 以上でございます。 

 ありがとうございました。 


